
Niederschrift  
über die 22. öffentliche Sitzung der Stadtvertretung 

der Stadt Schwentinental am Donnerstag, dem 29.09.2016, 
im Rathaus, Großer Bürgersaal 

 

 
Beginn: 19.00 Uhr            Ende: 20.25 Uhr 

 
 
Öffentlicher Sitzungsteil: 
 
Frau Bürgervorsteherin Lange-Hitzbleck eröffnet die Sitzung der Stadtvertretung und stellt 
fest, dass die Einladung vom 20.09.2016 form- und fristgerecht zugegangen ist.  
 
Anwesend sind: 

1. Frau Angelika Lange-Hitzbleck (Vorsitzende) 
2. Herr Gerd Dieckmann  
3. Herr Wilhelm Kirschstein 
4. Herr Peter Köhler 
5. Frau Hannelore Malterer 
6. Herr Dr. Norbert Scholtis 
7. Herr Andreas Müller  
8. Herr Volker Sindt  
9. Herr Gerhard Slomian 
10. Frau Monika Vogt 
11. Herr Peter Siebrecht  
12. Herr Christoph Ache 
13. Herr Yavuz Yilmaz 
14. Herr Björn Johansson 
15. Herr Uwe Bartscher 
16. Frau Britta Weißhuhn 
17. Frau Swetlana Wiese 
18. Herr Joachim Harting 
19. Herr Jan Voigt 

 
Entschuldigt sind: 
Frau Ingrid Bredereck-Mallas 
Frau Heidrun Clausen 
Frau Claudia Petersen 
Herr Herbert Steenbock 
 
Nicht der Stadtvertretung angehörende Anwesende: 
Verwaltung: 

Herr Bürgermeister Michael Stremlau 
Frau Regina Blöcker (Protokollführerin) 
Frau Claudia Neubauer(Protokoll) 
Herr Jens Becker 
Herr Gerald Menz 
Herr Hartmut Ewald 
Frau Sabine Conrad 
Herr  Michael Stubbmann 

 
Gäste: 

Frau Antje Suchomski (Behindertenbeauftragte) 
Frau Andrea Seliger (Kieler Nachrichten) 
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Öffentlichkeit: 
ca. 50 Einwohnerinnen und Einwohner 
 
Frau Lange-Hitzbeck stellt fest, dass zu Beginn der Sitzung 19 Stadtvertreterinnen und 
Stadtvertreter anwesend sind. Damit ist die Stadtvertretung beschlussfähig. 
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung: TOP 6 wird unter TOP 8 mit aufgenommen 
Abstimmung der Tagesordnung 
(einschließlich des nicht öffentlichen Teils):  19 x ja (einstimmig) 
 
Demnach ergibt sich folgende Tagesordnung: 
Öffentlicher Teil: 
 

1. Einwohnerfragestunde 
2. Niederschrift über die Sitzung der Stadtvertretung vom 30.06.2016 
3. Mitteilungen und Anfragen 

a) Mitteilungen der Bürgervorsteherin 
b) Mitteilungen des Bürgermeisters 
c)   Anfragen 

4. Zustimmung zur Wahl des stellvertretenden Ortswehrführers der 
Freiwilligen Feuerwehr Raisdorf (BV 104/2016) 

5. Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen und  
Einzelvertreter Herr J. Harting (WIR); 
hier: Aktivregion (SM 131/2016) 

6. Neubau Druckrohrleitung Neuwührener Weg; 
hier: Auftragsvergabe (BV 129/2016) 

7. Änderung der Haushaltsstrukturen im Finanzplanungszeitraum bis 2020 zur 
Finanzierung von Infrastrukturmaßnahmen (Neubau Feuerwehrgerätehaus; 
Unterhaltung, Erneuerung und Umbau von Straßen und Schulgebäuden sowie 
weiteren Einrichtungen einschließlich Freibadsanierung (SM 127d/2016) und 
Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen und Einzelvertreter Herr J. Harting 
(WIR); hier: Freibad (SM 132/2016) 

8. Termine 
 

 
Nichtöffentlicher Teil:  
 

9. Mitteilungen und Anfragen  
 
   
TOP 1:  Einwohnerfragestunde 
 
Ein Bürger informiert über die neu gegründete Initiative „Freibad hat Zukunft“ und fragt, 
wie die Stadtvertreterinnen und Stadtvertreter der Thematik Freibadsanierung 
gegenüberstehen. Frau BV Lange-Hitzbleck teilt mit, dass es bereits einen Beschluss der 
Stadtvertretung zum Erhalt des Freibades gibt, näheres wird unter TOP 7 der 
Tagesordnung besprochen. 
 
 
 
TOP 2:  Niederschrift über die Sitzung der Stadtvertretung am 30.06.2016 
 
Die Niederschrift wird zustimmend zur Kenntnis genommen. 
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TOP 3:  Mitteilungen und Anfragen 
a) Mitteilungen der Bürgervorsteherin 

b) Mitteilungen des Bürgermeisters 

c) Anfragen 

 

a) Mitteilungen der Bürgervorsteherin 

Frau Lange-Hitzbleck teilt mit, dass sie an folgenden Veranstaltungen 

teilgenommen hat: 

15.-17.7. Raisdorfer Volksfest 

15.7.  Delegiertenversammlung SHGT in Nortorf 

16.7.  Jubiläum – Howawardklub Raisdorf 

17.7.  Stadtmeisterschaften im Boulen 

17.7.  Reitturnier auf der Anlage Saggau 

19.7.  Dorfplatzlauf – ev. Kita Klausdorf 

20.7.  Parlamentarischer Abend der Kommunalvereine 

22.7.  Grundschule am Schwentinepark; 

  Offizielle Ernennung der Schulleiterin und der Stellvertreterin 

23.7.  Jahnplatzfest des Fußballfördervereins 

27.7.  AWO – Sommerfest 

28.7.  Stadtmeisterschaften im Golfen 

03.09.  40 Jahre Schachverein in Raisdorf 

06.09.  Seniorenausflug der Stadt nach Wedel 

24.09.  Kinderfest zum Weltkindertag  

 

b) Mitteilungen des Bürgermeisters 

Herr Bürgermeister Stremlau informiert, dass das Haus St. Anna sich erfolgreich bei dem 
Kuratorium der Deutschen Altershilfe um eine Projektförderung zur Erstellung einer 
Sozialraumanalyse beworben hat. Die Stadt unterstützt die Durchführung dieses 
Projektes. Weiterhin teilt er mit, dass die ortsansässige Firma Buchner den „Deutschen 
Mittelstandspreis“ gewonnen hat. 
Hinsichtlich der aktuellen Flüchtlingssituation informiert der Amtsleiter des Bürgeramtes, 
Herr Stubbmann, dass sich die Flüchtlingssituation in Schwentinental für 2016 um einiges 
entspannter im Vergleich zum 2. Halbjahr 2015 darstellt. In 2015 wurden knapp 200 
Personen aufgenommen, für 2016 seien zwar 120 Personen angekündigt, bislang wurden 
aber lediglich 52 Personen aufgenommen. 
Derzeit sieht es nicht danach aus, dass die Sollzahl von 120 Personen erreicht wird. 
Seit Anfang 2015 sind  85 Personen zum Jobcenter gewechselt und 165 Personen werden 
derzeit noch von den Kolleginnen und Kollegen des Bürgeramtes betreut. 

 

c) Anfragen 

Es werden keine Anfragen gestellt. 

 
TOP 4: Zustimmung zur Wahl des stellvertretenden Ortwehrführers  

der Freiwilligen Feuerwehr Raisdorf (BV 104/2016) 

Beschluss: 

Der am 09.09.2016 durch die Mitgliederversammlung erfolgte Wahl von Herrn Lutz 

Johannsen zum stellvertretenden Ortswehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Raisdorf wird 

gemäß § 11 Abs. 3 des Brandschutzgesetzes Schleswig-Holstein zugestimmt. 

Abstimmung: 19 x ja (einstimmig) 
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Herr Bürgermeister Stremlau übernimmt die Ernennung und Herr Lutz Johannsen legt mit 

folgenden Worten den Amtseid ab: „ Ich schwöre, Verfassung und Gesetze zu beachten 

und meine Amtspflichten treu und gewissenhaft zu erfüllen. So wahr mir Gott helfe.“  

 

 
TOP 5 : Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen und Einzelvertreter 

Herr J. Harting (WIR); 
hier: Aktivregion (SM 131/2016) 
 

Herr Harting verliest den Antrag auf Aufnahme in die Aktivregion und trägt die Begründung 
vor. 
Herr Dr. Scholtis weist darauf hin, dass sich die Stadtvertretung bereits 2008/2009 und 
2014 mit dieser Thematik befasst hat und schlägt vor, diesen Antrag zur weiteren 
Beratung in den SWF-Ausschuss zu verweisen.  
 
Abstimmung zur Verweisung in den SWF:  17 x ja  2 x nein 
 
 
TOP 6: Neubau Druckrohrleitung Neuwührener Weg; 

hier: Auftragsvergabe (BV 129/2016) 
 

Beschluss: 
Dem wirtschaftlichsten Angebot der Fa. Paasch Rohrleitungsbau GmbH & Co. KG, 
Dörpstraat 23, 24361 Damdorf, wird der Auftrag zum Neubau der Druckrohrleitung 
Neuwührener Weg in Höhe von brutto 242.541,58 Euro erteilt. 
 

Abstimmung:  19 x ja  (einstimmig) 
 
 
TOP 7: Änderung der Haushaltsstrukturen im Finanzplanungszeitraum 

bis 2020 zur Finanzierung von Infrastrukturmaßnahmen (Neubau 
Feuerwehrgerätehaus; Unterhaltung, Erneuerung und Umbau von 
Straßen und Schulgebäuden sowie weiteren Einrichtungen 
einschließlich Freibadsanierung (SM 127d/2016); hier: In der 
Hauptausschusssitzung am 26.09.2016 gefasster Empfehlungs-
beschluss für die Stadtvertretung sowie Antrag der Fraktion 
Bündnis 90/Die Grünen und Einzelvertreter J. Harting (WIR); hier: 
Freibad (SM 132/2016) 

 
Herr Bürgermeister Stremlau gibt einen Sachstand zu den durch den Hauptausschuss 
erteilten Prüfaufträgen. 
Hinsichtlich der aktuellen Bearbeitung in Sachen Freibadsanierung ist ein 
Änderungsantrag auf den Bewilligungsbescheid in Vorbereitung und für 2017 ist ein 
Neuantrag auf einen Förderzuschuss geplant. Die Zuarbeiten werden derzeit vom 
Planungsbüro geising+böker vorbereitet und die Kostenrechnung erstellt. Der 
Bürgermeister schlägt vor, einen Ausschuss federführend mit der weiteren Beratung und 
Beschlussfassung zu betrauen. 
 
Beschlussantrag der Fraktion der CDU (SM 127d/2016): 
 

1. Die Verwaltung wird beauftragt, unverzüglich die Voraussetzungen zu prüfen und 
zu schaffen, um sicherzustellen, dass die Stadt Schwentinental schnellstmöglich 
Fehlbetragszuweisungen nach §12 FAG vom Land Schleswig-Holstein erhält. 
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2. Die Ausschüsse der Stadt Schwentinental werden beauftragt, unverzüglich für die 

nächsten fünf Jahre, d.h. von 2017-2021, eine nach Prioritäten geordnete Planung der 
Ausgaben und Einnahmen der Stadt Schwentinental gemeinsam mit der Verwaltung zu 
erstellen. Dabei ist eine Aufteilung in Maßnahmen der Sanierung und 
Investitionsmaßnahmen vorzunehmen. 

 
Abstimmung:  19 x ja (einstimmig) 

 
 
Beschlussantrag des Vorsitzenden des Hauptausschusses Herr Volker Sindt aus 
der Sitzung des Hauptausschusses vom 26.09.2016 (SM 127d/2016): 
 
Der Bürgermeister wird beauftragt, die Erhöhung des Stammkapitals der Stadtwerke 
Schwentinental GmbH um die geschätzten Baukosten für eine Modernisierung des 
Freibades im Ortsteil Raisdorf (ohne Mehrwertsteuer, abzüglich Landeszuschuss in Höhe 
von 0,5 Mio. €) unmittelbar zu prüfen. Das Ergebnis ist bei der Aufstellung des Haushaltes 
2017 entsprechend zu berücksichtigen. 
Um erzielbare Fördermittel mit dem Baubeginn abzustimmen, wird der Bürgermeister 
gebeten, mit dem Land zu klären, ob eine Inanspruchnahme dieser Fördermittel auch über 
das Jahresende 2016 hinaus möglich ist. 
 
 Abstimmung:  19 x ja (einstimmig) 
 
 
Beschlussantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen (SM 127c/2016): 
 
Der Bürgermeister und die Verwaltung (hier im Besonderen der Kämmerer) werden 
beauftragt, alle bestehenden Kredite bzw. Finanzierungen auf Neukonditionen zu 
überprüfen und zeitnah hierüber zu berichten, bzw. ggf. entsprechende Maßnahmen zur 
Sicherung günstiger Kreditkonditionen einzuleiten. Sofern eine solche Überprüfung zeitnah 
in der jüngsten Vergangenheit in ähnlicher und umfassender Form bereits vorgenommen 
wurde, bitten wir um einen ausführlichen Bericht. 
 
 Abstimmung:  19 x ja (einstimmig) 
 
 
Beschlussantrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen und Einzelvertreter Herr J. 
Harting (WIR) (SM 132/2016): 
 
Im Rahmen der Diskussion zum o.g. Antrag zieht Herr Müller die eingebrachten 
Beschlussanträge B1, B2, B3 und B4 zurück. 
Folgende Anträge werden zur Abstimmung gestellt: 
 
Der Bürgermeister wird beauftragt, zur nächsten Sitzung des zuständigen Ausschusses für 
Jugend, Sport und Soziales Vertreter des für das Freibad-Gutachten verantwortlichen 
Büros Geising und Böker beizuladen, um die Gutachtensinhalte und verschiedene 
Sanierungsvarianten vorzustellen und zu diskutieren. Beigeladen werden sollen zu dieser 
Sitzung Vertreter aller anderen Ausschüsse und die Stadtvertreter. 
 
 Abstimmung:  3 x ja  16 x nein 
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Der Bürgermeister wird beauftragt, unverzüglich mit dem Vorstand (d.h. nicht nur dem 
Vorsitzenden) des Reitvereins Klausdorf/Schwentine in Gespräche über eine 
einvernehmliche, vorzeitige Auflösung des erst vor kurzem vorzeitig verlängerten 
Pachtvertrages einzutreten. Im Rahmen solcher Verhandlungen wäre dem Reitverein 
selbstredend zum einen eine angemessene Übergangsfrist einzuräumen (z.B. bis 
31.12.2019), das entspräche näherungsweise der Restlaufzeit des ursprünglichen 
Pachtvertrages), zum anderen müsste er für in den vergangenen Jahren getätigte 
Investitionen (40.000 – 70.000€?) natürlich seitens der Stadt entschädigt werden, zuletzt 
müsste der Reitverein selbstverständlich bei der Suche nach Alternativstandorten (z.B. 
neue, geplante Reitanlagen bei Saggau?) für das bekannte Pfingst-Reitturnier tatkräftig 
unterstützt werden. 
Bei erfolgreichen Gesprächen wäre dann der in Aufstellung begriffene 
Flächennutzungsplan entsprechend im Sinne einer möglichen Wohnbebauung zu ändern. 
 
 Abstimmung:  3 x ja  16 x nein 
 
 
Der Bürgermeister wird beauftragt mit den benachbarten Gemeinden/Gemeinden in 
unserem Einzugsbereich, die das Freibad ja z.T. extensiv für (Schul-)Sport nutzen, in 
Gespräche einzutreten, inwieweit auch hinsichtlich des Freibades ein Zweckverband bzw. 
eine finanzielle Unterstützung der Sanierungsbemühungen denkbar wäre. Hierzu ist in der 
Novembersitzung des JSS-Ausschusses zu berichten. 
 
 Abstimmung:  2 x ja  16 x nein  1 x Enthaltung 
 
 
TOP 8: Termine 
 
Die nächste Sitzung der Stadtvertretung ist für den 24. November 2016 geplant. Alle 
anderen Termine sind dem Sitzungsplan für November zu entnehmen. Im Oktober sind 
keine Sitzungen geplant. 
 
 
Frau Bürgervorsteherin Lange-Hitzbleck weist darauf hin, dass im Anschluss an den nicht 
öffentlichen Teil die Öffentlichkeit wieder hergestellt wird und Beschlüsse aus dem nicht 
öffentlichen Teil verkündet werden.  
 
Frau Lange-Hitzbleck schließt die öffentliche Sitzung der Stadtvertretung um 20:10 Uhr. 
Die Öffentlichkeit wird ausgeschlossen.  
 
 
 
 gez. A. Lange-Hitzbleck    gez. Blöcker, R. 
            Vorsitzende      Protokollführerin  


